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 Ludwigshafen, 23. Januar 2024 

Öffentlicher (Eil-) Antrag auf eine Anwohnerversammlung zu den Ausbauplänen Lon-
doner Ring, Pfingstweide 

Bezug: 1. Wurfzettel Stadtverwaltung vom 15.01.24 – Anwohnendeninformation über den 
geplanten Ausbau des Londoner Rings 

 
Sehr geehrter Herr Meier,  

bislang wurden alle Ausbaumaßnahmen in unserem Ortsbezirk bei einer Anwohnerversamm-
lung vorgestellt und erläutert. Über eine Absichtserklärung der Verwaltung, dies künftig zu 
verändern, wurde im Ortsbeirat nicht abgestimmt.! 

Eine Anwohnerversammlung ist auch sinnvoll, da nicht alle AnwohnerInnen mit Ausbauplä-
nen/Technischen Zeichnungen vertraut sind und Erläuterungen durch Fachpersonal zu ei-
nem besseren Verständnis beitragen, ortskundige Expertise der AnwohnerInnen und Diskus-
sionen oftmals zu Verän-derungen der Planungen führten. 

Ebenso tragen die AnwohnerInnen mit ihren – in diesem Jahr auch teilweise extrem gestie-
genen - Aus-baubeiträgen überwiegend die entstehenden Kosten! 
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Weiterhin ist der Dialog, gerade in diesen schwierigen Zeiten, mit den AnwohnerInnen ein 
basisdemo-kratischer Akt, der die Verbundenheit mit der Heimatstadt, mit dem Ortsteil und 
dem Ortsbeirat för-dert und stärkt. 

Ein einfacher, 16-zeiliger „Wurfzettel“, so die Verwaltung 4-14 als Antwort auf meine Nach-
frage, soll jetzt erstmalig und wohl auch einmalig, die notwendigen Informationen und den 
Dialog in unserem Ortsbezirk ersetzen. 

 

Zwar wird in diesem „Wurfzettel“ auf die im Internet eingestellten Pläne, auf eine Informati-
onsmög-lichkeit und Fragestellung verwiesen, die Möglichkeit Einwendungen und Anregun-
gen vorzubringen aber nicht erwähnt. Ebenso fehlt ein Hinweis, dass die Pläne nicht nur 
beim Tiefbauamt sondern auch beim Ortsvorsteher real einsehbar sind, dem reinen Verweis 
auf einen Internet-Link können, trotz fort-geschrittener Digitalisierung, sicherlich nicht alle 
AnwohnerInnen folgen. 

Dem Hinweis der Verwaltung, dass die Teilnehmerzahl sehr hoch (sein könnte) und geeigne-
te Räum-lichkeiten fehlen, muss ich widersprechen, alle Anwohner zahlen diese Beiträge 
und neben einer Turn-halle verfügt die Pfingstweide auch über Gemeindesäle der Kirchen 
und das Bürgerhaus Oppau ist per ÖPNV und Fahrzeugen schnell und gut erreichbar. 

Ich beantrage deshalb: 

Der Ortsbeirat möge beschließen, dass die Verwaltung aufgefordert wird, wie bei allen bishe-
rigen Ausbaumaßnahmen im Ortsbezirk, eine Anwohnerversammlung durchzuführen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Helge Moritz, Fraktionssprecher 
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